
108學年度第二學期班親會 Q&A 

建議事項 教務處答覆 

請各科任老師評分規則說明清楚。 

 

目前學期成績的評分標準是定期評量

成績占 40%、平時成績占 60%，這是全

校統一的標準。 

定期評量有明確的考試分數可以參

考，而平時成績部分，也服膺現今強

調多元評量的理念，任課教師多會依

據科目的特性及班級經營的方式來規

劃，這部分學校以往都會請每位老師

於學期初將相關的平時成績採計的方

式及標準於課堂上或班親會等機會對

學生及家長做說明，未來也將持續提

醒與要求。當然，也歡迎家長們有任

何不清楚或疑問時，亦可向學校端反

映。 

建議事項 學務處答覆 

建議校慶時，也能有校長、主任、老師參 

  賽項目，與孩子同樂。 

 

防疫期間老師辛苦了!請提醒孩子們常洗 

  手、注意個人衛生，養成良好的生活習慣。 

 

建議體育戶外活動可以增加。 

 

往年因時間關係，皆沒安排相關活

動，未來若時間允許，可以考慮加入。 

 

目前全校落實推行防疫相關工作，也

會隨時提醒孩子，以保護自己跟他人。 

 

目前晨光及課間鼓勵孩子走出教室運 

  動(有器材可借用)，各運動團隊訓練 

  也都正常實施，另外也規劃各學年班 

  際體育競賽，增加戶外體育活動機會。 

建議事項 總務處答覆 

基於孩童健康著想，建議撤除販賣機(尤 

  其在疫情吃緊的當兒，販賣機會聚集學童 

  且增加多人觸控交叉感染的機會，造成防 

  疫上的漏洞)。 

建議校方撤除自動販賣機。 

再次感謝校長德政：飲水機。 

建議學校針對自動販賣機的舉措給予取 

上學期初，蕭會長聽聞崇文國小有設 

  立販賣機，讓小朋友在課餘時段可以 

  解饞止飢。實際過去看了一下他們販 

  售的品項，崇文那邊師生反應不錯， 

  於是跟學校行政端建議可以參考。學 

  校實地走訪了解崇文國小販賣機的設 

  置方式與相關廠商，於這學期 3月開 



  消，孩子們的飲品請以白開水為主，少食 

  含糖飲料，減少孩子們的這些攝入，避免 

  他們上課過於興奮，謝謝! 

建議撤掉學校內的飲料販賣機，鼓勵學生 

  多喝白開水。 

建議撤除飲料販賣機，孩子不需額外增加 

  含糖飲料的攝取，學校有飲水機，也不需 

  要瓶裝水。設置自動販賣機，除了對孩子 

  健康不利，也徒增很多不必要的垃圾，請 

  學校慎重評估。 

販賣機保持觀望，必要時期希望撤除校 

  園。如：造成髒亂環境、孩子身體健康等 

  問題。 

孩子提到這學期新增投幣式飲料機，想瞭 

  解學校用意為何？ 

校方怕孩子餓的慈母心意很好，但孩子 

  一時之快，後患無窮。 

大家相信 100%蘋果汁鋁箔包賣 12元的品 

  質? 

學校已經有很新的飲水機，也是校長一大 

  政績，不知為何還引進沒煮沸過的瓶裝 

  水。瓶裝水對環境傷害很大，這不就是真 

  正「素養」的問題。 

我們自製的豆漿擺上一天就壞，要孩子喜 

  歡，得加多少糖多少添加劑？ 

販賣機體的下方甚至有含糖飲料的廣告。 

在學校裡使用這些販賣機的都是我們的 

  孩子，也許將來還是會在社會上遇到我們 

  檔不住的販賣機的事情。但我覺得在孩子 

  最單純的年紀，他應該在小學校園裡學到 

  正確生活方式。 

不應該讓孩子覺得，唾手可得的飲料是合 

  理的存在。 

在防疫的觀點上，我們的孩子該練習的是 

  多喝水！ 

大家都知道：零食會影響正餐，習慣影響 

  判斷。 

學校原來的午餐和下午水果，時段上已經 

  始試賣。在販賣品項的部分，以教育 

  部審核通過的校園安全食品為主，目 

  前主要是兩樣，瓶裝水與豆漿，後續 

  如果有任何的新增與變更，會由家長 

  會與學校來共同把關，兼顧到營養與 

  便利。 

蕭會長表示在設置販賣機這件事上， 

  事前的溝通與說明尚不夠周延，導致 

  造成了大家的困擾。目前我們與廠商 

  並未簽約，是在試辦中，品項是都可 

  以調整的，由學校與家長會一同把 

  關。在 3月 27日召開的家長委員會會 

  議中，關於販賣機的議題，決議發放 

  調查表全校普查，如果超過半數家長 

  同意，方才繼續設置。經收回全校各 

  班調查表統計後，有 7成家長同意設 

  置，以符應學生在校及假日到校運動 

  需求。我們將會秉持「每個孩子都是 

  自己的孩子」這樣的信念出發，以學 

  生健康為前提首要，販賣機所設置的 

  飲品及食物，都會是教育部通過的校 

  安食品。目前飲料機提供礦泉水和豆 

  漿，未來將加設食品販賣機，所提供 

  的食品，也一定是教育部審核通過、 

  較營養健康的校安食品。 

如有任何有關販賣機的問題，歡迎與 

  學校總務處洽詢！ 



 

 

  很照顧小孩，不需要引進販賣機來影響正 

  餐，將含糖飲料的存在正當化。 

嘉義胖小孩已經是全台第一名，我們增加 

  體適能都來不及，怎麼還挖坑自己跳？ 

真的好疑慮販賣機對孩子健康的影響，天 

  氣漸漸熱了，孩子一定上完課迫不及待想 

  要去買冰涼的飲料喝，家長只好上緊發 

  條，耳提面命孩子健康的重要性了。 

建議事項 午餐辦公室答覆 

建議校方考慮下午除水果外，提供有助於 

  成長的健康點心。 

 

 

未來午餐會評估結餘款情形及整體供

應點心的可行性，感謝家長的寶貴意

見。 


